

**BERCKMANS** (*Constant*), Sergent de la Force Publique (Anvers, 3.12.1867 — Mortsel, Anvers, 7.9.1895). Fils de Laurent et de Botte, Marie-Louise.

Entré au 5<sup>e</sup> régiment de ligne comme soldat le 12 octobre 1885, il fut promu premier sergent le 7 avril 1889 et s'engagea deux ans plus tard à la Force Publique de l'État Indépendant du Congo. Embarqué à Anvers sur l'*Akassa* le 6 novembre 1891, il gagnait Boma le 7 décembre et partait six jours après pour le camp d'instruction de l'Équateur. Il atteignit sa destination le 14 février 1892 et au bout d'un an recevait les galons de premier sergent. Le climat qui lui infligea des crises successives de paludisme ne tarda pas à le débilitier fortement d'autant plus que des troubles gastriques l'empêchaient de s'alimenter convenablement. Le 13 août 1893, il fut dirigé malade sur Léopoldville puis évacué sur Boma le 21 septembre. Il dut démissionner malgré son vif désir de poursuivre sa carrière coloniale. Le 14 octobre 1893, il s'embarquait à Boma pour l'Europe, regagna Mortsel près d'Anvers, où, deux ans plus tard, il succomba au mal contracté au Congo.

14 juin 1954.  
Marthe Coosemans.

[J. J.]

Reg. matr. n° 811.